

Jahresbericht des Präsidenten

Vereinsjahr 2016 - 2017

28. Oktober 2016 **Lotto in der Martins-Halle**

Die 219 (-37) im ersten Gang anwesenden Besucher kauften 65 Dauerkarten und 181 Zusatzkarten weniger als im Vorjahr. Dank Erhöhung des Preises für die Dauerkarten (von 20.00 auf 22.00) und einem leicht höheren Reingewinn der Festwirtschaft (+220.00) ging der Gesamtgewinn nur um Fr. 154.35 auf Fr. 5'182.00 zurück. Für das Lotto 2017 ist jede Turnerin und jeder Turner gefordert: Die persönliche Werbung ist nach wie vor die Beste! Alfred Hofer und seinem Team danken wir für die ausgezeichnete Arbeit recht herzlich.

4. November 2016 **Generalversammlung Time Out Zell**

Die am 4. November 2016 im Time Out angesetzte Generalversammlung besuchen 31 Männerriegler und als Delegierter des Turnvereins Michael Meyer. Zum Aperó um 19.00 Uhr lud der Riegenleiter Hanspeter Birrer ein. Nach dem feinen Nachtessen eröffnete der Präsident, Werner Burgener, die 56. Generalversammlung. Alle Traktanden konnten zügig abgewickelt werden. Die Rechnung schloss mit einem Verlust, der im Rahmen des Budgets lag. Als Ersatz für den zurückgetretenen Revisor Peter Herzog wählte die Versammlung Rene Schmutz. Markus Dubach und Remo Grüter wurden mit Applaus in den Verein aufgenommen. Für die jahrelange Tätigkeit in der Männerriege verlieh die Versammlung dem Präsidenten und Riegenleiter Senioren die Ehrenmitgliedschaft.

3. Dezember 2016 **Chloushöck**

Einen gemütlichen Abend verbrachten die 39 Anwesenden beim Chloushöck im Singsaal. Das Nachtessen mit Schinken und Kartoffelsalat - wie immer vorzüglich zubereitet von Rosi und Joe - mundete allen Gästen. Als Dessert genossen wir im Anschluss eine feine Cremeschnitte.

7. Dezember 2016 **Jass-Meisterschaft**

16 Turner kämpften im Engel um den Titel des Jass-Meisters 2016. Die Meisterschaft blieb bis zum Schluss spannend - das komplette Podest wies neue Namen auf. Als Sieger durfte sich Rene Schmutz mit acht Punkten Vorsprung auf Walter Lustenberger und 26 Punkten Vorsprung auf Toni Wagner feiern lassen.

29. Januar 2017 Abräumen Festzelt Megaparty

Reibungslos verlief einmal mehr das Abräumen eines Festzeltes.

4. März 2017 Xaver Blum

Am 4. März 2017 verstarb kurz nach seinem 85. Geburtstag unser langjähriger Turnkamerad Xaver Blum. Viele schöne Erinnerungen, die zum Teil über 50 Jahre zurückliegen, werden bleiben.

23. März 2016 Eiertütschen

Im Anschluss an die Turnprobe gings in die Sonne zum Eiertütschen. Die Hühner von Franz hatten ganz brav gelegt, so dass jeder Turner nach Lust und Laune zugreifen konnte.

18. + 19. April 2017 Gartenbau + Freizeitausstellung Natura-Stein

Über eine grosse Zahl an Besuchern freuten sich anfangs April nicht nur die Aussteller, auch unsere Riege war mit den Frequenzen vom Samstag und Sonntag und dem Ergebnis äusserst zufrieden. Einmal mehr wurde unser Festwirtschaftsbetrieb mit dem vielfältigen Angebot nur gelobt. Für Joe war es an der Natur-Stein-Ausstellung eine gelungene Premiere, die er mit Bravour meisterte. Herzlichen Dank an Joe, allen Turnern, ihren Ehefrauen und Familienangehörigen sowie den „Frösch“ für die ausgezeichnete Arbeit

5. Juli 2017 Abschlusshöck bei Joe

28 Turnkameraden machten sich anfangs Juli irgendwie auf den Weg zu Joes Freizeitanlage. Die ausgezeichnet zubereiteten Poulet-Flügeli waren ein Genuss für den Gaumen. Recht herzliche Dank an Joe für die Organisation und den Geburtstagskindern Rene, Philipp und Urs für die Spende von Speis und Trank.

23. August 2017 Minigolf Willisau

Traditionsgemäss haben wir das zweite Halb-Jahr mit dem Minigolf-Turnier in Willisau gestartet. 20 Turner bemühten sich, den Ball mit möglichst wenig Schlägen einzulochen. Einigen gelang das vorzüglich, andere brauchten etwas mehr Zeit, bis der Parcours absolviert war. Sieger wurde mit 43 Schlägen Gregor Stöckli. Vier Schläge mehr brauchte der zweitplatzierte Xaver Bühler, Beat Stutz und Walter Lustenberger belegten mit 48 Punkten gemeinsam Rang 3.

2./3. September 2017 Riegenreise Oberstockenalp

Die Gegend um das Stockhorn hat Hans Erni als Ziel der diesjährigen Riegenreise ausgewählt. Via Langenthal und Bern erreichten wir kurz nach Mittag das erste Reiseziel Erlenbach, wo wir uns aus dem Rucksack verpflegten. Weiter ging die Reise mit der Luftseilbahn zur Zwischenstation Chrindi. Leichter Schneefall bewog uns, das Ende der Niederschläge im dortigen Restaurant abzuwarten und erst anschliessend den Weg zur Oberstockenalp unter die Füsse zu nehmen. Das Warten lohnte sich, den Aufstieg konnten wir ohne nass zu werden, bewältigen. Ein feines Nachtessen, Jass- und Diskussionsrunden rundeten den ersten Tag ab. Nach einem ausgiebigen Frühstück schnürten wir die Schuhe für den zweiten Tag der Reise. Die Hälfte der Turner marschierte via Oberstockensee zum Mittagsrast am Hinterstockensee. Wenige wählten den direkten Weg zur Mittelstation Chrindi um mit der Luftseilbahn auf das Stockhorn zu fahren. Der Rest von 7 Turnern nahm trotz schneebedeckten Hängen die

Wanderung von der Oberstockenalp auf das Stockhorn unter die Füsse. Oben angekommen war die Sicht teilweise durch Nebelschwaden beeinträchtigt. Diese kamen und gingen, mit der Zeit hatten wir aber die ganze Rundschau genossen. Nach der etwas kühlen Mittagsrast am Hinterstockensee wärmten wir uns mit einem Kaffee im Chrindi. Etwas früher als geplant fuhren wir mit der Bahn ins Tal, wo wir uns an der warmen Sonne und vor der Rückreise ein feines Dessert leisteten. Müde, aber um viele Eindrücke reicher, erreichten wir am Sonntagabend unser Luzerner Hinterland.

Gratulationen

Runde Geburtstage durften im vergangenen Vereinsjahr

Urs Meyer	65 Jahre	18. September
Hugo Spichiger	75 Jahre	23. November
Alois Müller	75 Jahre	17. Dezember
Blum Xaver +	85 Jahre	25. Januar
Godi Trachsel	92 Jahre	23. März

feiern. Wir gratulieren recht herzlich.

Vorstandstätigkeiten

Der Vorstand behandelte die laufenden Geschäfte an einer Sitzung im September 2017. Viele Themen konnten bilateral, nach einer Turnprobe oder einer Sitzung im kleineren Rahmen (Ausstellung Natura Stein) behandelt werden.

Von unserem Vorstand wurden folgend Kurse und Konferenzen des Verbandes besucht:

Hanspeter Hans Werner	22.10.2016	Emmenbrücke	MR-Leiterkurs
Hanspeter Hans	18.03.2017	Ebikon	MR-Leiterkurs
Werner	12.09.2017	Littau	Präsidentenkonferenz

Dank

Ich danke allen Kameraden, die mich im vergangenen Vereinsjahr in irgendeiner Weise unterstützten, eine Funktion ausführten oder sonst für den Verein tätig waren. Ich wünsche euch allen gute Gesundheit, weiterhin viel Freude am Turnen und noch manche gemütliche Stunde im Kreise der Turnerfamilie.

Zell, 14. Oktober 2017

Werner Burgener
Präsident